
CÂMARA MUNICIPAL DE ARARAQUARA

REQUERIMENTO Nº 857/2024

Requerimento sobre Informações de 
Pagamento do Incentivo Financeiro 
Adicional aos Agentes Comunitários de 
Saúde (ACS) e Agentes de Combate às 
Endemias (ACE) no âmbito municipal.

O vereador que este subscreve, nos termos regimentais desta Casa de Leis, vem, 
respeitosamente, exigir que seja oficiado o Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para 
que, por intermédio da Secretaria Municipal de Saúde, sejam encaminhadas a esta Câmara 
Municipal informações documentadas acerca de informações sobre o pagamento do 
Incentivo Financeiro Adicional (IFA) destinado aos Agentes Comunitários de Saúde (ACS) e 
Agentes de Combate às Endemias (ACE) no âmbito municipal.

Considerando que os Agentes Comunitários de Saúde e os Agentes de Combate às Endemias 
constituem um pilar fundamental na Atenção Básica à Saúde, promovendo a integração entre 
as unidades de saúde e a comunidade. Esses profissionais atuam diretamente na promoção, 
prevenção e acompanhamento das condições de saúde da população, especialmente em 
áreas de alta vulnerabilidade social, desempenhando atividades essenciais que impactam 
diretamente a qualidade de vida e os indicadores de saúde pública.

Considerando a Portaria nº 1.350, de 24 de julho de 2002, que institui o Incentivo Financeiro 
Adicional vinculado ao Programa de Saúde da Família e ao Programa de Agentes Comunitários 
de Saúde, bem como a Portaria nº 2.488/GM/MS, de 21 de Outubro de 2011, que aprova a 
Política Nacional de Atenção Básica (PNAB), estabelecendo como responsabilidade do 
Ministério da Saúde a garantia de recursos financeiros para compor o financiamento da 
Atenção Básica.

Considerando que o IFA é um recurso federal de periodicidade anual, repassado aos 
municípios para aplicação exclusiva nos pagamentos dos Agentes Comunitários de Saúde, 
representando um complemento financeiro essencial para valorizar esses profissionais e 
fomentar a continuidade de suas atividades estratégicas.

Considerando que o artigo 22 da Lei Orgânica do Município confere à Câmara Municipal 
competência privativa para solicitar informações ao Poder Executivo, exercendo o controle e 
fiscalização da aplicação dos recursos públicos e assegurando o cumprimento das legislações 
vigentes.

Diante disso, são necessárias as seguintes informações documentadas:

1-Secretaria Municipal de Saúde tem recebido regularmente os repasses do Incentivo 
Financeiro Adicional (IFA) destinado aos Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de 
Combate às Endemias? Caso afirmativo, qual os valores recebidos e quais foram os critérios 
para sua aplicação
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2-Os Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de Combate às Endemias do município 
recebem o pagamento do IFA de forma regular e em conformidade com a legislação federal 
vigente? Em caso negativo, qual a justificativa apresentada pela administração municipal para 
o não pagamento ou atraso?

3- Há um cronograma específico feito pela administração municipal para a regularização do 
pagamento do IFA, caso este se encontre em atraso? (Em caso positivo, quais os prazos e 
medidas previstas para a sua implementação?)

4-Quais são os mecanismos utilizados pela Secretaria Municipal de Saúde para monitorar e 
fiscalizar a correta destinação dos recursos oriundos do IFA, garantindo sua aplicação exclusiva 
para os Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de Combate às Endemias?

5-O município adotou medidas para promover maior transparência na gestão dos recursos do 
IFA, como a disponibilização de informações e relatórios financeiros à população e aos 
profissionais beneficiários? Caso afirmativo, quais canais utilizados para esse fim?

6-Existe um canal de comunicação institucional, acessível e contínuo, entre a Secretaria 
Municipal de Saúde e os Agentes Comunitários de Saúde Agentes de Combate às Endemias, 
para esclarecer dúvidas e tratar de demandas?

7-A Prefeitura tem se atualizado sobre as alterações legislativas e normativas emitidas pelo 
Ministério da Saúde, garantindo a conformidade dos procedimentos municipais no que tange 
ao repasse e pagamento do IFA?

8-Dada a relevância do papel desempenhado pelos ACS e ACE, a administração municipal está 
comprometida em garantir o pagamento do IFA como forma de valorizar esses profissionais e 
promover a continuidade de suas atividades essenciais na Atenção Básica à Saúde? Quais 
esforços foram realizados para priorizar esse objetivo?

Na expectativa de uma breve manifestação a respeito, aproveito o ensejo para reiterar meus 
votos de estima e apreço.

Sala de Sessões “Plínio de Carvalho”, 16 de dezembro de 2024.

GUILHERME BIANCO
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